
我有话说

二手房交易事宜
96339帮您问了

张先生来电咨询：我在鲤城区鲤
中街道有一套单位集资房，近期要出
售，想先咨询一下集资房交易缴交的

费用和普通商品房是一样的吗？
泉州市不动产登记中心回复：集

资房交易时需缴纳相应的土地出让

金，费用是按房产成交价的2%进行计
算。除此之外，集资房和普通商品房缴
交的费用是一样的。

单位集资房要出售 需要缴交哪些费用

庄女士来电咨询：我父母在泉
州台商投资区购买了一套商品房，
去年六月，他们将这套房子赠予我。
那么这套房子需不需要满两年才能
交易？

泉州台商投资区不动产登记中
心回复：对于赠予的房产，要看赠予
方是何时购买的，也就是庄女士的
父母是何时购买的房产。因为按照
限售规定，若是在 2017 年 4 月 17 日

至 2023 年 4 月 13 日 期 间 购 买 的 一
手、二手商品住房均为限售 2 年，以
取得不动产权证之日起计算限售年
限 。建 议 庄 女 士 直 接 致 电 27399935
详细说明情况。

房产是父母赠予的 多久才能正常交易

李先生来电咨询：我在丰泽区有
一套房子是用住房公积金组合贷款
的，现在二手房交易支持带押过户，那

组合贷款的二手房能否带押过户？
泉州市不动产登记中心回复：我

们这边窗口是支持办理组合贷“带押

过户”手续的，买卖双方要向贷款受托
银行提出“带押过户”业务申请，经过
银行的同意才可办理。

二手房有组合贷款 可否办理带押过户

孙女士来电咨询：我是南安人，我
们有一套房子在我父亲名下，最近要
办理过户手续，他行动不便无法到场，

可以由我们子女代办吗？
南安市不动产登记中心回复：转

让方如果本人无法到场可以选择委托

公证，或者进入闽政通APP，找到“i 南
安”中的“不动产服务”，点击“委托见
证”进行在线委托。

无法到场办理过户 家人可否代办手续

陈女士来电咨询：我未婚，名下
无房产。朋友在鲤城区有一套 80平
方米的普通商品房，产权证是 2002
年办理的。如果我向他购买，过户时

缴纳的契税和个税要如何计算？是否
要交营业税？

泉州市不动产登记中心回复：该
房产过户时，缴交的契税应为房产成

交 价 的 1% ，个 税 为 房 产 成 交 价 的
1.5%，如果该房产为出售方的唯一住
房，过户时可申请减免个税。产权证已
经满两年，根据政策可以免营业税。

购买朋友的商品房 过户税费如何计算

集资房交易缴交的费用和普通商品房一样吗？本人无法到场办理过户手续，
可以由家人代办吗？对于赠予的房产，需要满两年才能交易吗？……近阶段，不少
读者致电泉州晚报社24小时热线96339，咨询二手房交易的相关事宜。96339联系
各地不动产登记中心一一答疑解惑。 □融媒体记者 刘燕婷 张小玲 柯丽娟
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■反映
司机雨天龟速行驶
竟是开车时看手机

庄先生来电：6日上午9点许，我从泉
州市区开车回惠安，在经过国道324线洛
阳三角牌路段时，被前方的一辆小车逼
慢了车速。前车司机慢吞吞地开着车，我
在其后方行驶了近一分钟，实在受不了，
就超车过去，竟看到该司机将手机架在
方向盘边上，边开车边看手机，而且整个
人都往前倾。当时正下着雨，雨天路滑，行
车更要专心，可这名司机却这么不专心，
实在是不顾自己和他人的安全。

■危险
在机动车道上逆行
差点撞上过路行人

吴女士来电：6日上午8点多，我在
丰泽区丁荣路和田安路交叉口田安大
桥桥下等红绿灯，绿灯亮起来我正要过
马路时，突然有两三个人骑着电动车在
机动车道上逆行并迅速拐至桥下，差点
撞上我。这种不遵守交通规则的行为实
在太危险了，让人心有余悸。

（柯丽娟 张小玲 整理）

三明牌照电动车
可否在泉州骑行

林先生问：我在福建省三明市大田县有
一辆已上牌的电动车，现在打算将电动车运到
泉州市区骑行，那么异地车牌的电动车可否在
泉州市区骑行？如果不行，如何更换电动车牌？

鲤城交警大队车管所答：只有挂大泉州
地区车牌的电动车，才能在泉州骑行，异地
车牌的电动车不能在泉州骑行。此外，电动
车实行“一车一牌”，不能更换车牌号。

不动产权证
可否在网上办理

林先生问：我购买了一套台商投资区中
海学府世家的房子，我听邻居说可以在网上
直接办理不动产权证，是真的吗？

台商投资区不动产登记中心答：如果是
全款购买的房子可以在网上办理，可通过微
信公众号“亲清家园”的产权登记模块中的
我要办证功能进行网上申请。按揭贷款购房
的业主则需要到我们的不动产登记中心窗
口现场办理。 （柯丽娟 刘燕婷 整理）

元福北路

路灯恢复照明
网友“日月之约”向@96339记者热线

反映：鲤城区元福北路的路灯不亮，附近居
民出行不便，希望部门尽快维修。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们会将该情况转给管
养单位处理。

96339回访时，网友“日月之约”回复：
该处路灯已恢复照明。

站前大道

路面已经修补
张先生来电：鲤城区站前大道靠近南环

路交叉口，有一处路面破损下陷，大概有一
平方米，存在安全隐患。

泉州市城市管理综合考评中心接到
96339来电后回复：我们督促管养单位处理。

96339回访时，张先生回复：路面已经
修补。 （刘燕婷 张小玲 整理）

■路灯时亮时不亮

升文社区居委会：

是废弃路灯已拆除
朱先生来电反映：鲤城区鲤中街道升文

社区甘棠巷中段，有两个路灯时亮时不亮，
希望部门彻底维修。

升文社区居委会回复：工作人员到现场
查看后，发现居民反映的这两个路灯在同一
个电线杆上，均属于废弃路灯。该电线杆上
也已安装新路灯，可作为正常照明。目前工
作人员已将废弃路灯拆除。

■村民无证经营养猪场

龙门镇政府：

相关部门介入调查
许先生来电反映：我是安溪县龙门镇仙

地村的村民，我们村里有村民霸占土地无证
经营养猪场，而且还在村口山头开采石场，
希望有关部门彻查此事，拆除违建的养猪场
和采石场。

龙门镇政府回复：接到 96339 来电后，
我们立即组织人员前去现场核实情况。经调
查了解，没有发现霸占土地的行为。针对许
先生反映的其他情况，目前县自然资源局和
县生态环境局已经在介入调查核实。

（张小玲 柯丽娟 整理）

晋江市双龙路往机场
连接线方向靠近祺烽商务
大厦路段，路面破损修补后
仍存在凹坑，上周三，本报
对此事进行报道，并将此事
转给晋江市交通局。昨日，
记者获悉，该路段的凹坑已
经填平。

晋江市交通局道路管理
科工作人员表示，接到96339
反映后，上周五晚，施工人员
对道路进行施工，在原先修补
的基础上用沥青延伸补了一
段，已将凹坑填平了。
（融媒体记者刘燕婷 文/图）
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